

DE CHACUN SELON
SES MOYENS
A CHACUN SELON
SES BESOINS

L'EMANCIPATION
DES TRAVAILLEURS
SERA L'ŒUVRE
DES TRAVAILLEURS
EUX-MÊMES

LE COMBAT SYNDICALISTE

C.N.T. A.I.T.

ORGANE OFFICIEL DE LA CONFÉDÉRATION NATIONALE DU TRAVAIL

SECTION FRANÇAISE DE L'ASSOCIATION INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS

NOUVELLE SÉRIE

10 JUIN 1965
NUMERO 353
0,50 F. LE NUMERO
37^e ANNÉE

Réformes ou révolution?

D'tout temps, il s'est trouvé des hommes pour condamner les idées trop radicales et les actes trop révolutionnaires. Ils préfèrent l'évolution lente des choses et, pour tout dire, se complaisent à préconiser des séries de petites réformes qui devraient, d'après eux, en finir avec les problèmes de la société.

En bien !, en ce moment il doivent se sentir comblés par notre actuel gouvernement qui n'en finit pas, lui, de tout modifier, de tout réformer.

C'est Fouchet qui réforme l'enseignement; Messmer qui réforme; sans compter les réformes passées, comme le franc qui est devenu nouveau pour le plus grand embarras de nos petits vieux, et jusqu'à notre brave facteur qui se retrouve préposé sans savoir pourquoi. D'ailleurs, d'autres réformes sont encore prêtes pour être mises en application, et les Echos du 1^{er} juin disait à ce sujet : « Quant à la réforme des taxes sur le chiffre d'affaire signé Giscard, elle traduit, de son côté, l'amorce d'une réforme de la distribution. »

Il y aurait de quoi se réjouir à la seule pensée que le système de la distribution puisse amorcer, lui aussi, une réforme si nous ne connaissons la portée stérile du réformisme, car, nous le répétons encore une fois, tout le problème économique et social reste fondé sur la modification du système distributif en vue d'une satisfaction générale des besoins.

Oui, mais voilà, nous parlons de modification tandis qu'on préfère les réformes de l'autre côté de la barricade. Loin de nous l'idée de jouer sur les mots, nous nous en tenons aux faits concrets.

Or, peut-on nous présenter des résultats positifs, pour la classe ouvrière, à l'issue de toutes ces réformes ? Non, aucun.

Il est vrai que ce serait un excès de naïveté de croire nos ennemis de classe capables de sentiments humanistes et prêts à se faire hara-kiri pour rétablir l'égalité entre les hommes.

Les récentes sanctions contre trois mille travailleurs des usines Peugeot à Sochaux, les licenciements prononcés à Nantes par la direction des Chantiers Navals, afin d'intimider les grévistes trop exigeants dans leurs revendications, la menace faite par la Société Jeumont-Schneider de fermer son usine de Puteaux, dans la Seine, tout cela dénote une volonté inébranlable du patronat dans sa lutte pour le maintien de ses priviléges. D'ailleurs, il n'est pas question pour eux de se contenter de les maintenir, ils veulent les augmenter et dans une entrevue que les dirigeants du C.N.P.F. ont eu avec le chef du gouvernement, ils n'ont pas manqué de se plaindre de la lenteur mise dans la préparation des mesures en faveur des investissements. Autrement dit, toutes les réformes qui sont en train de se réaliser n'ont d'autre but que celui d'augmenter les possibilités de profit pour le capitalisme; c'est vrai que nous avons également entendu des dirigeants de la C.G.T. et de la C.N.T. revendiquer l'aide du gouvernement pour l'implantation de nouvelles usines dans des contrées menacées par le chômage. C'est bien là du réformisme pur, de ces sortes de revendications qui n'aboutissent qu'à une impasse...

Aussi, nous ne pouvons que nous affirmer chaque jour davantage dans nos convictions syndicalistes révolutionnaires, car ce qu'il faut pour sortir de la stagnation actuelle et pour stopper l'évolution du malaise social, ce sont des modifications profondes, des transformations énergiques; autrement dit, la révolution des choses et aussi des esprits.

Les politiciens et les réformistes ont déjà commencé leur campagne électorale pour le siège de la présidence, la meilleure réponse des travailleurs ne peut être qu'une action précise, coordonnée et courageuse en vue de mettre un terme à l'arrogance et les exigences du patronat et démontrer par la même occasion aux mauvais bergers qui les conduisaient vers la lassitude et le renoncement, que le temps de la duplicité est enfin révolu et que l'émancipation du travailleur n'est pas une utopie.

Dans cette marche ascendante de la classe ouvrière vers la révolution, les anarchos-syndicalistes ont une tâche très difficile à accomplir pour sauvegarder les principes de base du fédéralisme et il ne faudra jamais oublier qu'en tout moment et lieu nous devons être les meilleurs.

Le problème de la consommation

Le problème de la consommation a été résolu, disait le secrétaire de l'association des inventeurs et ingénieurs français, il appartient à d'autres de ssoudre celui de la consommation.

Consommer ce qui est produit devrait être plus facile que produire, pour produire il faut un effort, un travail, parfois très pénible. Par contre, consumer est une satisfaction, plaisir.

Comment est-il possible que les humains soient capables de produire au dia de ce qui leur est nécessaire sans arriver à satisfaire leurs besoins ? Or la plupart ne peuvent satisfaire leurs besoins les plus élémentaires,

NOS DROITS

Assurés sociaux

Chronique n° 2

Les camarades, victimes d'un accident du travail, peuvent toujours faire diligenter l'article 468 du code S. S. faute de l'employer... majoration de rente si faute effective.

Les contentieux de sécurité sociale, 1^{re} instance, siégeant de principe au Palai de Justice de l'adjudication, admettent le pourvoi écrit; toutefois il est préférable de se présenter assisté d'un délégué syndical.

En matière accident du travail, l'assistance judiciaire gratuite est d'office, mais des difficultés de pure forme peuvent se produire en ce qui concerne le certificat d'imposition. En cette situation, il vaut mieux demander l'assistance judiciaire gratuite sur toute justification au ministère du Travail, 7 place Fontenoy, Paris en vertu de la commission de l'article 53 du décret 58-1291 du 22 décembre relatif au contentieux de sécurité sociale (Paris 7^e).

DEMULE

P. S. et annexe. — Certains titulaires de rentes relevant du régime du décret du 28-10-1935 pourront obtenir le bénéfice d'une pension révisée à condition de justifier de dix années d'assurances valables avant l'âge de 60 ans, minimum de la durée d'assurance ayant ouvert droit à une pension sous le régime de l'ordonnance du 19 octobre 1945 (circulaire numéro 93 S.S. du 17 mai 1951).

J. CAPDEVILA

En finir avec une légende Révolution

CHRONIQUE RATIONALISTE

De nombreux camarades, choqués par l'arrogance affichée par l'Eglise en ces jours de « communion », nous ont écrit pour nous demander de préparer un numéro du « C. S. » spécialement destiné à dénoncer l'imposture religieuse. Bien sûr, bien avant nous, Sébastien Faure y a pensé, mais étant donné que son livre de « peinturlure » ou du Congo, le bonze bouddhiste ou le curé d'une paroisse bretonne ou alsacienne, les phénomènes en sont les mêmes.

Une atrophie cérébrale, une débilité mentale, une létargie intellectuelle dont les séquelles se nomment « fol », « croyances », « bigotsme » suivant le vocabulaire employé ou le degré d'intoxication en sont la plupart du temps les sources.

Chacune des huit cents religions qui sévissent sur notre globe, prétendent avoir le monopole de la vérité et la supériorité sur les autres. Chacune d'elles est souvent une adaptation, une mauvaise copie de plusieurs autres. C'est le cas pour le christianisme.

Le chrétien nous affirme : « Hors de l'Eglise, point de salut (?) ni de vérité. » Et il part en guerre contre les hérétiques ou les Albigeois au Moyen-Age ou les bouddhistes au Vietnam en 1965 !

Mais l'anthropophage de Nouvelle Guinée ou d'ailleurs pense à peu près la même chose et massacre joyeusement le missionnaire chargé d'aller lui porter « la bonne parole » (sic) !

Ce qui nous prouve que si chacun restait tranquillement chez soit et n'obligeait pas les autres à partager et à adopter les mêmes convictions, souvent fausses, il y aurait beaucoup moins de sang versé.

Génantes aux pieds d'argile, toutes les religions ont lamentablement échoué dans leur rôle de civilisation et d'émanzipation que souvent elles prétendent avoir, comme le démontre André Lorulot dans « La faillite du christianisme ». De plus, on constate que le « croyant » choisit très rarement « sa » religion. C'est tout simplement une affaire du lieu de naissance, de race, d'éducation (ou plutôt de manque d'éducation).

On sait depuis des siècles combien cette fable du Christ a été profitable à nous et aux autres.

« Ce n'est pas le Christ qui a fondé le christianisme, c'est plutôt le christianisme qui a élaboré progressivement la figure du « christ ». »

M. P. Couchoud

On sait depuis des siècles combien cette fable du Christ a été profitable à nous et aux autres.

On sait depuis des siècles combien cette fable du Christ a été profitable à nous et aux autres.

Dans notre deuxième partie du XX^e siècle de l'ère dite chrétienne, un être humain normalement équilibré ayant un minimum de bon sens et de clairvoyance, ne peut manquer d'être surpris et parfois est obligé de douter de la santé mentale de certains de ses contemporains.

Quand il fait le bilan des découvertes géographiques, historiques ou préhistoriques, scientifiques, astronomiques ou cosmiques de tout ordre, il fait une pénible constatation. Il s'aperçoit qu'une fraction des habitants de notre planète s'adonne encore à des pratiques religieuses univoquement fondées sur la superstition, la peur de « l'au-delà », la révélation divine (?), le surnaturel ne reposant sur aucune base solide démontrée par la véracité de la preuve expérimentale. Que cet extraordinaire abus de confiance ait pour auteur le sorcier

Nous allons examiner quelques caractéristiques de la religion « catholique », puisque c'est elle qui a le plus d'adeptes en France, surtout si nous acceptons les statistiques de l'Eglise affirmant sans honte qu'elle a baptisé 91 % de la population.

Nous ne contestons pas ces chiffres. Mais nous protestons vigoureusement contre une telle facilité qui consiste à proclamer que tout homme ou femme baptisés sont des chrétiens à part entière !

Désigner sous le nom de catholique un citoyen parce qu'il a été baptisé à l'âge de quelques jours ou quelques mois relève de la plus haute escroquerie et de la violation de conscience.

Alors que la législation républicaine prévoit que les Français aient 21 ans pour être responsables de leurs actes, l'Eglise impose son empreinte et son dictat sur un bébé innocent avec, il est vrai, la complicité des parents.

N'hésitons pas à le répéter, l'imposture de l'Eglise repose sur des bases tellement fragiles et ridicules qu'elle est obligée, à mesure que son audience diminue, de faire une gymnastique extraordinaire pour ne pas sombrer. Pourtant, une simple manifestation de bon sens dans l'esprit des foules suffit pour détruire à jamais les absurdités grossières et les légendes de la religion catholique... et romaine.

Prorons l'exemple de « l'existence » de celui que les chrétiens... et les autres appellent « Jésus-Christ ».

Cette histoire à « dormir debout », clé de voute de 1800 ans de tromperie (nous sommes en 1965 !), mais vous lirez plus loin pourquoi nous écrivons 1800 ans) est la plus solidement encravée dans les cervelles obscuries. Alors que l'époque de l'« Enfer », du « Purgatoire » et autres sorties commencent à s'effriter, le mythe de « Jésus-Christ » semble encore avoir la vie dure.

Il faut reconnaître que tout a contribué pour qu'il résiste, la mise en scène est tellement habile !

Presque chaque manifestation de la vie quotidienne est influencée par

La C.G.T., qui se prétend l'organisation de la classe ouvrière, lutte en fait contre les travailleurs.

Dès lors, en annexe, les représentants de la C.G.T. au Conseil d'administration de la R.A.T.P. considèrent que l'augmentation des salaires de la maîtrise et des cadres « apportera une amélioration de salaires à certains agents ».

Où en sommes-nous aujourd'hui ?

Dans une véritable société, il ne doit y avoir ni richesses, ni pauvres.

Les riches, qui ne veulent pas renoncer au superflu en faveur des indigents, sont les ennemis du Peuple.

Gracchus BABEUF

10 JUIN 1965
NUMERO 353
0,50 F. LE NUMERO
37^e ANNÉE

ORGANE OFFICIEL DE LA CONFÉDÉRATION NATIONALE DU TRAVAIL

SECTION FRANÇAISE DE L'ASSOCIATION INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS

NOUVELLE SÉRIE

En finir avec une légende Révolution

CHRONIQUE RATIONALISTE

De nombreux camarades, choqués par l'arrogance affichée par l'Eglise en ces jours de « communion », nous ont écrit pour nous demander de préparer un numéro du « C. S. » spécialement destiné à dénoncer l'imposture religieuse. Bien sûr, bien avant nous, Sébastien Faure y a pensé, mais étant donné que son livre de « peinturlure » ou du Congo, le bonze bouddhiste ou le curé d'une paroisse bretonne ou alsacienne, les phénomènes en sont les mêmes.

Une atrophie cérébrale, une débilité mentale, une létargie intellectuelle dont les séquelles se nomment « fol », « croyances », « bigotsme » suivant le vocabulaire employé ou le degré d'intoxication en sont la plupart du temps les sources.

Chacune des huit cents religions qui sévissent sur notre globe, prétendent avoir le monopole de la vérité et la supériorité sur les autres. Chacune d'elles est souvent une adaptation, une mauvaise copie de plusieurs autres. C'est le cas pour le christianisme.

Le chrétien nous affirme : « Hors de l'Eglise, point de salut (?) ni de vérité. » Et il part en guerre contre les hérétiques ou les Albigeois au Moyen-Age ou les bouddhistes au Vietnam en 1965 !

Mais l'anthropophage de Nouvelle Guinée ou d'ailleurs pense à peu près la même chose et massacre joyeusement le missionnaire chargé d'aller lui porter « la bonne parole » (sic) !

Ce qui nous prouve que si chacun restait tranquille chez soit et n'obligeait pas les autres à partager et à adopter les mêmes convictions, souvent fausses, il y aurait beaucoup moins de sang versé.

Génantes aux pieds d'argile, toutes les religions ont lamentablement échoué dans leur rôle de civilisation et d'émanzipation que souvent elles prétendent avoir, comme le démontre André Lorulot dans « La faillite du christianisme ». De plus, on constate que le « croyant » choisit très rarement « sa » religion. C'est tout simplement une affaire du lieu de naissance, de race, d'éducation (ou plutôt de manque d'éducation).

On sait depuis des siècles combien cette fable du Christ a été profitable à nous et aux autres.

On sait depuis des siècles combien cette fable du Christ a été profitable à nous et aux autres.

Dans notre deuxième partie du XX^e siècle de l'ère dite chrétienne, un être humain normalement équilibré ayant un minimum de bon sens et de clairvoyance, ne peut manquer d'être surpris et parfois est obligé de douter de la santé mentale de certains de ses contemporains.

Quand il fait le bilan des découvertes géographiques, historiques ou préhistoriques, scientifiques, astronomiques ou cosmiques de tout ordre, il fait une pénible constatation. Il s'aperçoit qu'une fraction des habitants de notre planète s'adonne encore à des pratiques religieuses univoquement fondées sur la superstition, la peur de « l'au-delà », la révélation divine (?), le surnaturel ne reposant sur aucune base solide démontrée par la véracité de la preuve expérimentale. Que cet extraordinaire abus de confiance ait pour auteur le sorcier

Nous allons examiner quelques caractéristiques de la religion « catholique », puisque c'est elle qui a le plus d'adeptes en France, surtout si nous acceptons les statistiques de l'Eglise affirmant sans honte qu'elle a baptisé 91 % de la population.

Nous ne contestons pas ces chiffres. Mais nous protestons vigoureusement contre une telle facilité qui consiste à proclamer que tout homme ou femme baptisés sont des chrétiens à part entière !

Désigner sous le nom de catholique un citoyen parce qu'il a été baptisé à l'âge de quelques jours ou quelques mois relève de la plus haute escroquerie et de la violation de conscience.

Alors que la législation républicaine prévoit que les Français aient 21 ans pour être responsables de leurs actes, l'Eglise impose son empreinte et son dictat sur un bébé innocent avec, il est vrai, la complicité des parents.

N'hésitons pas à le répéter, l'imposture de l'Eglise repose sur des bases tellement fragiles et ridicules qu'elle est obligée, à mesure que son audience diminue, de faire une gymnastique extraordinaire pour ne pas sombrer. Pourtant, une simple manifestation de bon sens dans l'esprit des foules suffit pour détruire à jamais les absurdités grossières et les légendes de la religion catholique... et romaine.

Prorons l'exemple de « l'existence » de celui que les chrétiens... et les autres appellent « Jésus-Christ ».

Cette histoire à « dormir debout », clé de voute de 1800 ans de tromperie (nous sommes en 1965 !), mais vous lirez plus loin pourquoi nous écrivons 1800 ans) est la plus solidement encravée dans les cervelles obscuries. Alors que l'époque de l'« Enfer », du « Purgatoire » et autres sorties commencent à s'effriter, le mythe de « Jésus-Christ » semble encore avoir la vie dure.

</

Le Pape savait

Vous connaissez tous suffisamment l'histoire du Vicaire de Dieu pour qu'il vous semble superflu d'en reparler et pourtant !

Oui, *La Croix* du 2 juillet dédie son édito à Pie XII et les camps des nazis, et par la plume d'Antoine Wenger, s'insurge contre l'hébdomadaire *Expresso*, de Rome, qui affirme que Pie XII savait tout. Il s'en prend tout particulièrement à Carlo Falconi qui, dit l'éditorialiste, est un ancien prêtre sorti de l'Eglise. Pour ce qui me concerne je suis fort aise de savoir que l'accusation ne vient pas d'un quelconque personnage qui risquerait d'être accusé de fanatisme ou de manège de curés, mais au contraire d'un homme qui a vécu l'ambiance cléricale et sait de quoi sont capables la plupart des éléments qui s'y trouvent.

En tout cas, Wenger a tort de s'infliger et même de remettre cette affaire sur le tapis, car l'opinion des esprits libres et sûrement de certains moins libres mal en désaccord avec la religion catholique, l'opinion, disje, est faite et bien faite : le Pape savait. D'ailleurs, comment expliquer que le premier représentant du Dieu qui sait tout et qui voit tout n'ait pas été mis au courant d'une violation aussi sanguinaire envers l'humanité ? A moins, oui, à moins que le Dieu tout puissant n'ait pas eu entière confiance envers son vicaire. Mais Wenger, lui aussi, fait preuve d'une ignorance crasse, car il devrait savoir une chose bien simple et très populaire : « Quand on remue la M... ça sent mauvais. »

Wenger termine son édito par de grands mots ronflants et c'est là qu'il se perd.

« Dans la mesure où Pie XII savait avant, dit-il, il a agi selon sa conscience, par la parole et par l'action et personne ne peut aujourd'hui réscoudre son cas de conscience ni surtout s'en faire le juge. »

Bien sûr que Pie XII a agi selon sa conscience (dir qu'il avait bonne conscience est différent) et il serait bien inutile de vouloir le juger, maintenant qu'il est mort ; mais il faut que l'histoire parle de ce que fut ce Pape de la guerre.

En admettant qu'il n'aît pas connu toute la vérité sur les camps napolitains d'intervention efficacement, cela n'explique pas son silence (nous pourrions dire sa complicité) quand quelques années auparavant les généraux félons espagnols, sous prétexte de mener une guerre sainte, une croisade et d'être les soldats du Christ, plongeaient toute l'Espagne dans le sang et l'horreur.

Maurice lui-même écrivait à ce sujet dans le *Figaro* du 29 juin 1936 :

« Nous disons seulement que les crimes, les meurtres commis par les Mautes qui ont un Sacré-Cœur épingle à leur burnous, que les épurations systématiques, les cadavres de femmes et d'enfants laissés derrière eux par des aviateurs allemands et italiens au service d'un chef catholique et qui se dit soldat du Christ, nous disons que c'est là une autre

sortie d'horreur dont vous avez le droit d'être moins frappés que nous ne sommes ; mais il ne dépend d'aucun de nous que les conséquences n'en soient redoutables pour la cause qui devrait nous importer par-dessus toutes les autres, et qui est le règne de Dieu sur la terre. »

Et que fit l'Eglise de Pie XII pour mettre un terme à toutes ces horreurs qui n'étaient qu'un avant goût de ce que devait être par la suite les tristement célèbres camps de la mort nazis ? Eh bien ! consultons l'histoire.

Le journal *L'Aube* du 1 juin 1938 écrit, en parlant du cardinal Goma, archevêque de Tolède et qui fut le représentant du catholicisme espagnol au Congrès Eucharistique de Budapest :

« Le cardinal Goma se leva le dernier pour demander à l'assemblée d'adresser un télégramme de solidarité à Franco. »

Et quelques jours après :

« Je suis content, a dit le cardinal Goma, de pouvoir vous dire que, jusqu'à présent, nous sommes parfaitement d'accord avec le gouvernement nationaliste qui, d'ailleurs, ne fait pas un pas sans me consulter ni m'obéir. »

Le Pape savait tout cela et bien d'autres choses encore et, s'il est inutile de juger Pie XII puisqu'il est déjà mort, la religion catholique n'en reste pas moins condamnable.

Elle doit être accusée de complicité criminelle dans le passé, mais cela n'exclue pas une condamnation énergique du clergé actuel qui, fidèle continuateur de l'œuvre des Goma et autres préfets de la Sainte Eglise, se garent bien de s'élever contre les crimes que Franco continue de perpétrer impunément.

Il y a peut-être des choses, ou des hommes, qu'il n'est plus nécessaire de juger parce qu'ils sont devenus inoffensifs, mais ceux qui souffrent ont tout de même le droit de s'insurger contre ceux qui les oppriment ; en tout cas, l'une des premières questions des travailleurs reste sans aucun doute, l'instauration de la justice sociale, et dans ce domaine il ne peut y avoir de place ni pour les dictatures, ni pour l'obscurantisme, ni pour les religions.

« Comme l'écrivait G. Ory dans les Cahiers du Cercle E. Renan : « Plus on avance dans la recherche des origines du christianisme, plus on s'aperçoit qu'il repose sur une immense duplicité. »

Combien d'hommes ou de femmes

ont pris la peine, au cours des siècles derniers, à transcrire les textes bibliques

... continuaient les textes bibliques

ANTENA

YA ESCAMPA...

MADRID.—Al grito de «Yankee, go home», varios centenares de estudiantes madrileños manifestaron ante el consulado dominicano su desaprobación de la intervención armada de los Estados Unidos en Santo Domingo. Los manifestantes venían de la embajada norteamericana, delante de la cual habían sido dispersados por importantes fuerzas de la policía. Otros gritos dignos de atención: «Torrejón, español», «Rota, español» (se trata de dos bases estadounidenses en España).

HINCHAZON,
NO GRANDEZA

MADRID.—La población de la capital española, que crece a un ritmo anual de 96.000 habitantes, llegó el 31 de enero pasado a 2.566.530 habitantes. De acuerdo a los cálculos hechos por las oficinas estadísticas de España, si se mantiene la tendencia actual para el año 1969 habrá alcanzado los tres millones de habitantes.

A LA CAZA DE POETAS

MOSCÚ.—El premio «Lenin» ha sido otorgado al poeta español Rafael Alberti, al Japonés Kaoru Ota y al británico Goron Schaffer, por su lucha por la independencia de su país y la paz, anunció la agencia Tass.

POR EL EVANGELIO,
O PARA ROGELIO?

CÓRDOBA.—Tres alumnas de un colegio de religiosas de la Sierra de Córdoba, desaparecieron del mismo y fueron halladas en Alcolea, en otros kilómetros de Madrid, donde habían llegado a pie, después de varios días.

Las niñas, una de las cuales es nieta del ex ministro Alberto Martín Artajo, dijeron que se disponían a «Evangelizar Madrid» y para ello pensaron ir andando hasta la capital de España.

LA CONLLEVANCIA

CÁDIZ.—Un buque frigorífico de 2.200 toneladas de desplazamiento, ha sido botado en los astilleros de Matajorda. El barco ha sido construido por encargo de «Trans-Import» y es parte de la treintena de navíos que se construyen en España con destino a Cuba.

AL OBISPO AUXILIAR
LO AUXILIAR

MADRID.—Un cura —cuyo nombre la autoridad calla— atacó el 2 de junio, al obispo auxiliar doctor Morante en las oficinas de la Curia Eclesiástica. El agresor, acusado «en general», alcanzando con la punta al jesuita Piulach que, con otros servidores de la casa, auxilió al agredido. Desarmado y detenido, el sacerdote atacante acusó al obispo de haberlo hecho recluir durante largo tiempo, acusándole de loco.

EN TORNO AL ASESINATO DE HUMBERTO DELGADO

Cómo se informa en España

Badajoz, 20 mayo (Cifra).—Aunque la autoridad judicial que interviene en el sumario abierto con motivo del descubrimiento, el día 25 de abril último, del cadáver de Humberto Delgado, mantiene la natural reserva sobre la investigación en curso, se ha sabido que el juez instructor ha sometido a interrogatorio al recepcionista del hotel «Simancas» de esta capital, y ha declarado su procedimiento.

Parece ser que el encargado de la recepción del hotel dejó de llenar las fichas de algunos extranjeros que se alojaron el día 12 de febrero, fecha en que se registró la llegada de un huésped que viajaba con pasaporte argelino, expedido a nombre de Lorenzo Ibáñez. Este y la señora brasileña Aranjariz Canto Campos Moreira, secretaria suya, llegaron al hotel en la mañana del 12 y ocuparon las habitaciones 318 y 104, respectivamente. A partir del mediodía del 13, no se presentaron en el establecimiento en el que dejaron sus equipajes. Denunciada por el director del hotel la ausencia sin el abono de la cuenta de ambos, se inició a tramitación de un sumario por el Juzgado de Instrucción número 1 contra Lorenzo Ibáñez. También se ha sabido que posteriores gestiones permitieron comprobar que los viajeros desaparecidos llegaron a Ceuta procedentes de Tetuán el 12 de febrero, dirigiéndose aquel mismo día a Algeciras. Desde esta población marcharon a Sevilla, donde llegaron sobre las siete y media de la tarde, alojándose en el hotel «América Palace». A primera hora de la mañana del día 12 salieron por ferrocarril hacia Badajoz donde, como se ha dicho, se alojaron en el hotel «Simancas». En la misma tarde del día de su llegada, Humberto Delgado y su secretaria, marcharon a la estación del ferrocarril, a la que volvieron a la mañana del día siguiente utilizando para este desplazamiento un taxi que tomaron desde el edificio de Correos y Telégrafos. Durante

SIN ENTENDER

SI GO sin entender, Tengo la impresión de no haber entendido nunca nada. El asunto este no es de ahora, empezó en 1936. Antes de esta fecha creí que yo lo comprendía todo bastante bien. Había una organización, la CNT, y otra, la UGT. Dónde teníamos un gobierno al cual la primera quería derribar y la segunda modificar, porque cada una creía, según dos concepciones diferentes pero lineales, cumplir de este modo los intereses de los trabajadores. Para mí no había complicaciones. Los sindicatos funcionaban. La carburoación era casi perfecta. Los acuerdos y las huelgas los cumplíamos escrupulosamente, dábamos y recibíamos palos y la calle Entenza estaba allí, a dos pasos. Todo estaba previsto y todo lo dábamos por bueno y bien empleado. No teníamos que hacer examen de conciencia porque ésta estaba tranquila. Después de julio de 1936 empecé a parecerme que yo ya no iba a hora.

Un día me dijeron: Antonio, hemos entrado en el gobierno.

Pregunté: ¿A qué? Me contestaron que no me apurara y que todo iba bien.

El campamento, en Aragón, me dijeron:

—Hombre!, explicaron algo del lio ese del gobierno. Dijo: Todo va bien, no os apureis.

Evité el linchamiento, porque hacía poco que había salido del hospital.

Al cabo de pocos días me hicieron bajar a Sarriena para que, con otros delegados del frente, me entrevistara con los delegados del gobierno para hablar de la militarización. Naturalmente a cambio de armamento.

Resulta que entre los antifascistas aquello había rusos. En cuatro idio-

mas diferentes les dije: amigos, ¿qué garantías nos das?

Me miraron como mira a un imbécil, pero no lograron entender la respuesta del cementerio. Como los demás, acepté. Ocio un bueno. ¿Qué remedio?

Por el regreso al campamento, cuando expliqué el asunto aquél, estuve en trío de quedarse solo contra los fachas declarados, las centurias vibraron sobre sus pasos cuando les dije que la militarización no era nada para mí y que quedábamos como antes. —Tenemos que ceptarla pro forma—dijo. —O sea, o nada de armamento.

Así lo hice. Pero las claras se vió que no había entendido nada en absoluto, cuando quién hacer valer los derechos de las enturias ante mis improvisados jefes militares.

Después de dos días juna noche de discusión en la jefatura superior de policía de Barcelona, ne pasaron a la Modelo. Intervinieron las patrullas de control de Sns y volví al frente.

Más tarde no entiendo el porqué de 1.600 kilómetros de viaje con toda la división, hasta Madrid y regreso. Y, públicamente, dije que aquello era una mamarrachada y un disparate. Fui llevado a presencia de un comandante de cuerpo de ejército, italiano y chino de profesión, el cual me dijo:

Tú no entiende nada de estrategia. Lástima de gones. Lo que tú has hecho es contrarrevolucionario.

—Compañeros, ¿qué os parece? Vosotros véis cómo va éste nuestro anarquismo. Podriamos hacer algo.

Yo sé que la palabra organización os choca. Pero anarquismo es también organización...

—Claro...

Dos me miran con ojos escandalizados. Hay algo que no va en aquellas miradas. Recelo, desconfianza.

—Vamos a ver. Vosotros conocéis la situación. Hablo del anarquismo internacional. Podriamos hacer algo nosotros. Ayudar más eficazmente a nuestros hermanos...

—Ya lo hacemos, nuestra prensa bros de la oposición al gobierno del primer ministro Oliveira Salazar instaron aquí al cónsul español a pedir a su gobierno una investigación a fondo sobre la muerte del general Humberto Delgado.

Su cadáver fue hallado el 24 de abril en Villanueva del Fresno, en España, cerca de la frontera con Portugal.

En una carta al cónsul los demócratas de Oporto dijeron que todo los conduce a creer que Delgado fue asesinado por la mano de perversos enemigos.

Actualidad portuguesa

Pidieron al cónsul que inste a su gobierno a proseguir hasta el fin, sin condiciones ni limitaciones, una investigación completa de ese horrible asesinato, que no sólo ultraje todas las reglas humanitarias, sino que pide una justicia tan implacable como el odio que inspiró a los asesinos.

La carta está firmada por destacados profesionales y otras personalidades de Oporto.

CUANDO SALAZAR NO TRATA CON DEBILES

LONDRES.—El canciller portugués, Dr. Franco Nogueira, deploró la actitud sobre la política africana de su gobierno adoptada por «la mayoría de los aliados de Portugal».

En una declaración escrita, el doctor Franco protestó, en efecto, contra la ayuda activa que dichos países «facilitan» a los enemigos de Portugal, con «total menosprecio de la solidaridad que debería existir entre aliados».

El canciller subrayó que sería erróneo suponer que la amistad de Portugal por estos países «era un hecho forzoso, eterno» y que Portugal seguirá siempre aceptando bofetadas con la sonrisa.»

CINISMO

LISBOA.—El ministro de Relaciones Exteriores portugués declaró al correspondiente de la AFP:

1.—Que el gobierno portugués ignora todo cuanto concierne a las circunstancias y a las razones del asesinato del general Humberto Delgado.

2.—Que este asunto es integralmente de la competencia de las autoridades españolas.

3.—Que si se procede a una investigación internacional el gobierno portugués está dispuesto a aceptarla.

PARECERES

Nuestro único gran problema

El decidirme a escribir estas cuartillas no me guía el propósito de repetir lo manifestado en diversas ocasiones: «Que la celebración de comicios sólo ocasiona tristeza y plenos al fin y al cabo para ir a parar en la adoración de una A.S.E. o de una A.S.O. más simbólicas que eficaces.

Es muy tarde para criticar modalidades de organización conducentes a una pérdida de energías de durante un cuarto de siglo. Lo hecho hecho está y todos somos responsables de ello. Pero nunca es tarde para rectificar y salvar lo salvable. Nuestra cantada irresponsabilidad militante obliga a no prolongar el exilio por tiempo indefinido. Se impone una vigorosa reacción, y dejar de ser impotentes. Hay que organizar?

Organicé. Con la ayuda de los oficiales del batallón y de la división. Nada que hacer! ¿Qué podíamos hacer? Detrás mio una hilera interminable de hombres. Del Sur, de Levante, de Sur...

—Pero estos barcos? —dijo en francés y en español al argentino y al francés de la comisión.

—Hay que tener paciencia. Tiene usted que entender que se necesita tiempo.

—Mirad —les dije— que ahora van a entrar en el puerto los barcos de

tinto efectivo. No es revolucionaria acción mantener en el exilio unos tinglados costosos, con lujo de congresos y plenos al fin y al cabo para ir a parar en la adoración de una A.S.E. o de una A.S.O. más simbólicas que eficaces.

Es muy tarde para criticar modalidades de organización conducentes a una pérdida de energías de durante un cuarto de siglo. Lo hecho hecho está y todos somos responsables de ello. Pero nunca es tarde para rectificar y salvar lo salvable. Nuestra cantada irresponsabilidad militante obliga a no prolongar el exilio por tiempo indefinido. Se impone una vigorosa reacción, y dejar de ser impotentes. Hay que organizar?

Organicé. Con la ayuda de los oficiales del batallón y de la división. Nada que hacer! ¿Qué podíamos hacer? Detrás mio una hilera interminable de hombres. Del Sur, de Levante, de Sur...

—Pero estos barcos? —dijo en francés y en español al argentino y al francés de la comisión.

—Hay que tener paciencia. Tiene usted que entender que se necesita tiempo.

—Mirad —les dije— que ahora van a entrar en el puerto los barcos de

PARADERO

Bernardo Pinar. Si algún compañero sabe su paradero lo comuniqué a su primo Antonio Zamora, 32 Route de Rive-de-Gier, Givors (Rhône).

PARADISO

Eugenio Jusen, Marsella (B.-du-R.). Recibido 20-5-65 giro 12 F. «Umbra». hasta 31-12-65. En el talón dice «C. S.» año 1965. Si no tienes otro giro anterior de «C. S.» debes todo lo que ya no hay lucha seria posible. Anagramas de grupo y cuestiones personales deberían ser eliminados para enfocarnos todos al gran problema que yo califico de único: Recobrar la libertad de España, cabeza de puente para extirpar el fascismo establecido en la Península y facilitar, para un próximo más allá, el advenimiento del comunismo libertario.

—J. Redondo, Calgary-Alta (Canadá). Recibida la tuya y cheque 12.50 dólares canadienses. Tan pronto lo entiendo daré situación.

—Recibida carta via aérea sin remitente, matasellos Liège (Bélgica). Conteniendo un papel en blanco en su interior y nada más. La dirección va dirigida a «Terra Liture». Esperamos aclaraciones.

—Sermán Antonio, Vinci (P. O.). Recibido tu giro 21 F. Pago «C. S.» 31-12-65.

—Grason Gregorio, Montsault (S.-et-O.). Como indicaste, baja 1-65. Sin recibir el pago anunciado de 50 F.

—Ivan Millá, Norges-la-Ville (Côte d'Or). Esperamos giro anunciado hasta el 28-2-64, que causó baja. Deuda «C. S.» 53 F., «Umbra» 33 F. Total 80 F.

—Dominguez Pedro o Santiago, Villelongue de la Salanque (P. O.). Baja 1-65. Sigue sin pagar la deuda de 72,70 F.

—Antonio Avalo, Paris 15^o. Recibido giro 10 F. Pagas «C. S.» hasta 31-12-64.

ADMINISTRATIVAS

Eugenio Jusen, Marsella (B.-du-R.). Recibido 20-5-65 giro 12 F. «Umbra». hasta 31-12-65. En el talón dice «C. S.» año 1965. Si no tienes otro giro anterior de «C. S.» debes todo lo que ya no hay lucha seria posible. Anagramas de grupo y cuestiones personales deberían ser eliminados para enfocarnos todos al gran problema que yo califico de único: Recobrar la libertad de España, cabeza de puente para extirpar el fascismo establecido en la Península y facilitar, para un próximo más allá, el advenimiento del comunismo libertario.

Aun y con todo el haber vivido en pleno período medieval, por su eradicación, por sus vastos conocimientos, hemos apreciaciones morales del Dante Alighieri.

El mundo intelectual celebra este año el séptimo centenario del nacimiento del Dante. Las características sociales del mundo en que se desenvolvió eran tan distintas de las nuestras; los datos biográficos, al ser de una época tan lejana, es de comprender que tomen borroso contorno. De ahí que no hayan faltado quienes, movidos de un espíritu reaccionario, hayan buscado falsear la personalidad moral del autor de «La Vida Nueva» y de «La Divina Comedia», descartando el factor primordial de que al hombre se le concibe por sus obras.

Y como obra de resonancia en el Dante fue su reivindicación de la libertad. Con cariño le han recordado los compañeros italianos en las páginas de «Volontà» y de «Umanità Nova», cuya recordación van unidas también estas líneas.

FONTAURA

MITIN EN NIMES

El dia 13 de junio se celebrará un gran mitin en la «Salle des Combattants», a las diez en punto de la mañana.

Oradores: Antoine Faecq, secretario confederal F. O.; Federica Montseny, por la C.N.T.; Pascual Tomás, por la U.G.T.; Ives Pontalver, secretario departamental que presidirá.

Trabajadores, acudid numerosos a escuchar la voz del sindicalismo español.

Viene de la página 4.)

Las obras y los días

ser esta interpretación cuando, tanto en español como en francés, hemos visto ediciones de «El Infrierno», separadas del resto de «La Divina Comedia».

Cor el tiempo hemos podido conocer poemas en torno a «Dante vivo», según la expresión de Giovanni Papini. Hemos sabido que nació en Florencia en el año 1365, hace nada menos que setecientos años, por haberse enfrentado a la tiranía del Papa; por haber reivindicado el derecho a la libertad, tuvo que exiliarse, falleciendo en Ravena en el año 1321.

Aun y con todo el haber vivido en

el período medieval, por su eradicación, por sus vastos conocimientos, hemos apreciaciones morales del Dante Alighieri.

El mundo intelectual celebra este año el séptimo centenario del nacimiento del Dante. Las características sociales del mundo en que se desenvolvió eran tan distintas de las nuestras;

los datos biográficos, al ser de una época tan

